

# 2024年度業務予定や円滑な業務運営にむけた 職員の負担軽減等の業務改善を！

## ～2024・5・9～

# 林野労組九州

発行所  
熊本市西区京町本丁2の7  
全国林野関連労働組合  
九州地方本部  
電話 096-354-1150

責任者 加来尚貴  
発行日 10日  
定価 1部20円  
組合員の購読料は  
組合費の中に含む

## 緑を育て、守る、 林野労組

九州地本では2024年度事業予定等に係わる団体交渉を実施しました。

今回の交渉では、当局側交渉委員に変更があり、森林整備部長・総務課長・総務課長補佐・森林整備課長・資源活用課長が変更後初の交渉となり、2024年度事業予定に対する当局認識を確認し、課題解消と勤務条件の改善を求め交渉が進められました。

冒頭、加藤委員長から「九州局にきたという事は、九州でどのような取組を行い、どのようにしていきたいかを持つていて頂きたい。署段階でも幹部の考え方を知らなくては。新年度も1ヶ月を経過し、事業が

本格化するのこれからであるが、定員削減が進む中で、年々事業量が増加している。課題の解決については、一気に解決することは難しいが、前進していくために今後の当局対応を求めると挨拶し、交渉に入りました。



事業予定や課題等について交渉を進める

1. 2024年度事業運営について
  2. 国有林野事業の実施体制の確保について
  3. 労働安全の確保について
  4. その他
- 交渉事項としては、
1. 2024年度事業運営について
  2. 国有林野事業の実施体制の確保について
  3. 労働安全の確保について
  4. その他
- について交渉を行いました。具体的な内容として、
- ① 当局責任における収入確保を図ること。
  - ② 生産・造林・林道等の各種事業に必要な予算確保を図ること。
  - ③ 森林整備等の低コスト施策は、画一的なものではなく、現地の実態に即したものとすること。また、林業事業体の経営に影響の出ないものとする。
  - ④ 非常勤予算の確保を図ること。
  - ⑤ 空席ポストの解消と要員確保や、経験年数等の昇格要件を改善すること。また、新規採

- ⑥ 職員の負担軽減に向けて、業務の大幅な改善を図ること。
  - ⑦ 超過勤務の縮減と年次有給休暇の取得に向けた対応策を示すこと。
  - ⑧ 2025年概算要求に向けて、必要な定員・新規ポスト（総括治山技術官、支次長級ポスト）の確保を図ること。
  - ⑨ 心の健康づくり対策の充実や、実効性のある安全確保対策で安全管理体制の機能強化を図ること。
  - ⑩ 赴任旅費について、自家用車の運搬費用を対象経費に見直すこと。
  - ⑪ 山上等作業手当について、支給範囲を拡大するなど、支給要件の見直しを行うこと。
  - ⑫ 再任用職員について、支給対象外の手当を支給対象とする。また、赴任期間や赴任旅費の適用、短時間再任用の宿舍貸与など、労働条件の改善を図ること。
- などについて、当局に対し対応を強く求めました。
- 当局からは
- ア. 2024年度業務運営などについては、引き続き事業が円滑に進められるよう、効率的に職員の負担軽減を図りながら実行していきたい。

- イ. 各種事業における署等への必要予算については、一定の規模は確保出来ているものの、今後も現場実態を把握しながら、引き続き上部へ予算要求を行っていきたい。
- ウ. 新たな取り組みについては、様々な対応を検討し、働き手が減少している中で、いかに作業を減らして行けるかが今後重要となってくる。現地の実態に即したものとしていきたい。
- エ. 非常勤予算の確保については、要求額に対して全額予算付けとはなっていないのが実情である。今後も再任用職員との兼ね合いもあり、厳しい状況が続いていくことも想定されるが、委託等も活用しつつ、現場系非常勤予算の確保に取り組んでいきたい。
- オ. 空席ポストの解消と要員確保については、厳しい状況であることは認識している。今後必要場所人員を配置していくよう努めていきたい。新規採用者については、

- 増加傾向にあるが、また退職者の数が上回っており、今後確保していきたい。昇格要件の改善については上部へ伝えたい。
- カ. 業務の大幅な改善については、各種システムの改善や、事務改善にも取り組んでいる。今後も九州内で問題解決改善が出来るものは改善していきたい。
- キ. 超過勤務の縮減と年次有給休暇の取得に向けた対応策については、心身の健康のために重要であり、局では定時退庁週間も定着している。毎月チェックして一部の者に超過勤務が偏らないようにしていきたい。
- ク. 総括治山技術官等の配置については、災害も多発している現状を上部に伝えていき、負担軽減に努めていきたい。
- ケ. 労働安全確立については、人命が第一なのは変わらない。署長等に対しても周知している。今後も3号通達に基づき、当局のリーダーシップを発揮しながら労働安全管

- 理体制の確立に取り組む。心の健康づくり対策においても、早期発見のための相談できる環境づくりを進め、各署等に指導していきたい。
- コ. 赴任旅費、移転料については、法律、規則等により定められており、林野庁単独での解決は難しいが、上部へ伝えたい。
- カ. 山上等作業手当についても、法律、規則等により定められており、林野庁単独での解決は難しいが、上部へ伝えたい。
- シ. 再任用職員の手当等についても、要望は上部に伝えていきたい。などと回答しました。当局からは、九州内で解決出来ないものは改善し、上部段階で解決出来ない課題については上部に伝えて行き、意欲を持って働ける職場を目指していきたいとの当局からの決意表明もあり、今後も目配り気配りを行い、リーダーシップを発揮しながら課題の改善に取り組む、今後も各種課題について継続協議していく事を確認し、交渉を終了しました。

### 当面の行動

- 6月9日 森林労連全国代表者会議
- 6月10日 森林労連中央行動(東京都)
- 6月15日 地本青女常任委員会
- 6月21日 全国代表者会議(東京都)
- 6月24日～7月12日 中央・地本オクルグ
- 7月2日 宮崎県林活協議連研修会(宮崎市)
- 7月6日 全国共済理事会・代表委員会

## 匠の腕

「背中語るぜ」

(撮影者 坂元美聖：局分会)



「匠の一言」  
頼りがいのある（拾い食い中の）背中です。



GWの連休が終わり長期の休みを取っていた人は復帰後に体のダルさが蓄積してきた頃ではないか。そんな時は栄養ドリンクで体力を補う人も多いのではないだろうか。昔のCMで黄色と黒の栄養ドリンクがあった。聞いたこともある人も多いと思うが「黄色と黒は勇気のあるし」24時間タカエマスカ」というCMソングだが、今考えるとかなりヤバい歌詞となっている事に気付く。24時間労働させるとはどれだけ過重労働となっているか認識しているのだろうか。丁度賞金が上がらなくなった頃のCMの歌だが、まだ当時は働くほど経済が成長し、賃上げにより給料が上がっていた。歌が時代を表している。私には寝て24時間働くのは体力的に無理なので違う飲み物を飲む事とさせて頂く。「ファイター!! イッパアツ!!」

(SUKU)

林野労組九州地本 執行体制一覽

Table with 9 columns: 分会, 執行委員長, 副執行委員長, 書記長, (財政担当), 執行委員. Lists members across various branches like 福岡, 佐賀, 長崎, etc.

2024年6月1日現在

4月期人事異動による新たな執行体制を確立

5月1日、鹿屋市体育館において、「連帯の力で平和と人権を守り誰かが安心して暮らせる新たなステージへ」被災地の復興・復興に向けてみんなで支え合い、助け合おう」をスローガンに第95回メーデー大隅集会所が開催され、各産別から多数の組合員が集結し、当分会からも7名が参加しました。

第1部として前半の部の抽選会があり、各産別から多数の賞品提供がありました。誰一人当たらず皆肩を落とさながら第2部の集会に移りました。集会では、主催者を代表して連合大隅地域協議会若元議長より「昨年の春闘での3%アップの結果でさえ近年の物価上昇には追いついていない。今年こそは中小企業も物価上昇を上回る賃上げを勝ち取っていきましょう。」と挨拶がありました。

式典後に後半の部の抽選会が行われ、豪華賞品が多い後半の部では小島委員長が「チキンチーズカツ60枚」、吉田書記長が「1万1千円分のサーロインステーキ」が当たり最高のメーデーとなりました。

メーデー



団結を強化し、更には賞品もゲット

メーデー 大隅分会

ろうきんがあなたの未来を がっちり！サポート つみたて キャンペーン 2024年5月1日(水)～2025年1月31日(金) キャンペーン応募対象商品

4月27日、熊本県益城町「グランメッセ熊本」において、第95回メーデー熊本県中央祭典が開催されました。連休初日の開催という事もあり、多くの産別の組合員が参加し、参加者全体では約3千人(主催者発表)が参加しました。

メーデー 局分会

参加し、分会からは13名とそのご家族が多数参加しました。多くの来賓の方が参加していただき、挨拶を頂きました。来賓の中には4月に新たに就任した熊本県知事の木村知事が参加され、熊本をより良くしていくため、今後も引き続き連合と連携して取り組んでいくとの挨拶がありました。

あの人とあの人 「治山のリーサルウェポン」 東 龍聖さん(長崎分会)



強靭なメンタルで眉山を見守る東くん

令和5年4月から、新規採用で長崎署に配属された自転車爆走鹿角鳥つ子の東くんを紹介いたします！ 東くんは長崎署の治山業務を行っており、入庁1年目で時々みせるボケ殺しで署内を明るくして 治山仕事を自ら志願して一件持つという、積極性と強いメンタルを兼ね備えた持ち主です。職場内では、良くイジラれており、鋭いツッコミと、そんな東くんは料理男子でもあります。お昼休みにはお手製の昼ごはんを食べています。 たまに「お肉が生焼けでした」と失敗することもあるみたいですが、とても美味しそうな昼ご飯を作ってきています。私生活では、ハンドボールサークルに入り、仲間たちと汗水流しているみたいです！

参加し、分会からは13名とそのご家族が多数参加しました。多くの来賓の方が参加していただき、挨拶を頂きました。来賓の中には4月に新たに就任した熊本県知事の木村知事が参加され、熊本をより良くしていくため、今後も引き続き連合と連携して取り組んでいくとの挨拶がありました。

参加し、分会からは13名とそのご家族が多数参加しました。多くの来賓の方が参加していただき、挨拶を頂きました。来賓の中には4月に新たに就任した熊本県知事の木村知事が参加され、熊本をより良くしていくため、今後も引き続き連合と連携して取り組んでいくとの挨拶がありました。

参加し、分会からは13名とそのご家族が多数参加しました。多くの来賓の方が参加していただき、挨拶を頂きました。来賓の中には4月に新たに就任した熊本県知事の木村知事が参加され、熊本をより良くしていくため、今後も引き続き連合と連携して取り組んでいくとの挨拶がありました。



連休初日で多くの人参加

記事を募集しています!! 分会で開催したいろんなイベントや会議、地域の集會等の記事を募集していますので、教宣担当のメールアドレスへ投稿をお願いします。 E-mail sinrin14-kaku@siren.ocn.ne.jp (教宣担当)